

AStA-Sitzung am 05.10.2021



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:35 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungsleitung	Protokoll
Tobias Brandl (alles, was ihr wollt)	x				x
Bastian Braun (er/ihm)	x				
Jill Döring (sie/ihr)	x				
Corinna Gerloff (sie/ihr)	x				
Philipp Gresch (er/ihm)	x			x	
Johanna Kohnen		x			
Christopher Kostka (menschlich/Engel)	x				
Ilka Wellm (they/them/NB)	x				
	7	0	0		
Anwesende beratende Mitglieder					
Gäst*innen	Vanessa Pattri, Charlotte Torchalla, Luise Edom, Elena Langner				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (7 von 8) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 27.09.2021 wurde durch den AStA 2020/21 im Umlaufverfahren bestätigt.

2. Gäst*innen, Anträge

2.1. Beratende Mitglieder*innen

- Schließberechtigung für beratende Mitglieder: diese bekommen Zugang zu folgenden Räumen: Gremienraum, CWS, Projektraum
Abstimmung darüber: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung
Studentische Vertreter im FBR und Senat sollen angeschrieben werden, damit diese auch Schließrechte für Haus 17 erhalten
- Luise Edom (Senat) als beratendes Mitglied: war letztes Jahr schon im AStA, kennt sich also schon in der Hochschulpolitik mit aus und bietet auch ihre generelle Unterstützung an
Abstimmung darüber: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung
- Elena Langer (sVP): möchte ihre Meinung gerne innerhalb des AStAs mit einbringen und auch als Bindeglied zwischen AStA und HSL weiterhin dienen
Abstimmung darüber: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung
- Charlotte (FB4): bringt Gremienerfahrung mit, möchte auch mehr helfen, gerade im Schwerpunkt Öffentlichkeitsarbeit, dort verstärkt die Graphikarbeit; schaut, ob sie in die Nachwahl geht, da sie schon am FB viel zu tun hat sowie durch Arbeit
Abstimmung darüber: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung
- Vanessa (FB4): ist bereits im FBR und wird wohl für die SKSL gewählt; möchte erst wie Charlotte in die Arbeit rein schnuppern und sich dann entscheiden, ob sie sich aufstellen lässt
Abstimmung darüber: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung

3. Themen

3.1. Senat

- Luise, Philipp und Christopher gehen hin, wird in Hybrid stattfinden
- Die Studienfachrichtung Metall wird Thema sein. Es wird entschieden, ob Metallrestauration aus dem Studiengang gestrichen wird und somit keine Anmeldung mehr erfolgen kann. Der gesamte Prozess ist tiefgehend fehlerhaft; HSL hatte beschlossen, dass Einsparungen erfolgen müssen in allen Fachbereichen. Jeder Fachbereich entschied für sich, wie man dies umsetzt. Metall wurde aber durch den expliziten Wunsch vom MWFK und Land Brandenburg an der FH etabliert, da dieser einzigartig ist in ganz Deutschland.
- Konsens über Einsparung entspricht nicht mehr dem Ist-Stand, da Fachbereiche mehr als nur gut im Plus sind, aber wegen der geringen Bewerbungszahl man schwarz dafür sah. Mehrere Konzepte sollten eingerichtet werden, die unbeachtet blieben, Alumni und Studis wurden nicht angehört, Statements aus der Brrufsschaft hat auch eine Warnung über das Fehlen geäußert; verschiedene Stellen auch auf europ. Ebene haben sich ebenfalls dazu geäußert, aber jetzt möchte sich niemand mehr die Schuld über die Fehler eingestehen und der Prozess wird auf Biegen und Brechen durchgezogen.
Es ist aber auch schwer, Fachkräfte für die Lehre zu gewinnen, in gesamtdeutschland aber ein Problem
- Ein Problem, dass die Restauration hat, und eben Metall sehr, ist das fehlende Fachpersonal für die Lehre
- Studierendenschaft wird mit Nein abstimmen, da sie nicht angehört wurde
Überlegungen dazu noch anstellen, wie man gerade auch die Presse darüber

einbringen kann, auch aufgrund möglicher Repressalien gegenüber Lehrende, da diese sich auch geschlossen darüber unterhalten und vorab entschieden hatten, Protokolle wurde vorenthalten oder erst im Nachhinein erstellt, Expert:innen-Meinung wurde auch nicht gerade sehr angehört
Meinung des AStAs: sehr wütend darüber, offener Brief wurde erstellt, der durch eine Stellungnahme nochmals erklärt wurde, Petition wurde auch groß angenommen, gerade im internationalen Raum
Bei einer Ablehnung der Abschaffung hätte man mehr Zeit und Möglichkeit, um das Thema besser anzusprechen und zu behandeln.
Senat ist ab 16 Uhr öffentlich, Metall ist Thema 1

3.2. Bauvorhaben Studentenwerk Potsdam

StuWe-Standort in der Bahnhofspassage ist in Mietkosten ziemlich teuer, daher Überlegungen, beim Umbau des Standorts "Karl-Liebknecht-Str. 24/25" auf Kosten von Wohnungsplätzen einen neuen Verwaltungstrakt zu errichten.

Vorteil für Studierende: Einsparungen der Raummiete in den Bahnhofspassagen bedeutet weniger Kostenbelastung der Studierendenschaft

Nachteil: Am Standort Karl-Liebknecht-Str. gibt es dann eben weniger Wohnungen als maximal möglich

Tobi stellt Antrag, dass AStA gesamtheitlich darüber entscheidet

Schlaglichtrunde ergibt, dass Anwesende grundsätzlich positiv eingestellt sind mit ein paar Enthaltungen.

Christopher wirft ein, basierend auf der Diskussion auch für mehr Gestaltungsfreiraum der Studierenden bei der Einrichtung der Wohnheime zu plädieren. Tobias wird dies in einer Mail an das Studentenwerk schreiben.

3.3. Nachwahl

- Mitte November, Überlegungen anstellen, wie wir Personen erreichen können, die Lust und auch das Potential dafür haben, Wahlen in Präsenz und per Briefwahl (nur die Hauptwahl ist SoSe ist online); auch an die Erstis herantreten, Christopher will die Wahl auf die VV mithinverlegen,
- Sobald der Termin steht, können wir mit der Bewerbung anfangen

3.4. Mensa Havarie

- Mensa ist aktuell offen, Schaden ist wohl direkt an der Ausgabe Ecke Eingang Küche; Die Mensa wird aber irgendwann auf jeden Fall geschlossen werden, um den Schaden zu beheben. Cafeteria ist noch im Gespräch aufgrund der Leute vor Ort (angeblich noch zu wenig), eventuell Werbung dafür machen

3.5. StuRa FB4 fragt an

- Karte freischalten, wo möglich? an allen Terminals
- Markt der Möglichkeiten in Verbindung mit Werkschau? Ist möglich, Christopher ist dabei, Basti auch

3.6. Restliche Schwerpunkte und Themen

- nicht alle Schwerpunkte wurden vergeben, Zugang zu Mails ermöglichen, Gremienvernetzung findet über asta.pr statt, erstes GVT Anfrage kommt Ende des Monats

3.7. Sonstiges

- Lastenfahrrad: Eine Förderung ist bis Ende des Jahres möglich, Corinna übernimmt das Thema und setzt sich mit Jannis vom Casino zusammen, Basti wird unterstützen

4. Mittleitungen studentische:r Vizepräsident:in

Instagram-Kanal ist gestartet (https://www.instagram.com/fhp_studvize/),

Themen für das Präsidium:

- Schließzeiten LW, Haus A + D, Studis wurden herausgeworfen, ordentliche Mail an Pforte schreiben (LW Gebäude ist ab 20 Uhr zu)
- Büro anfragen, da Christopher es abgegeben hatte
- Öffnungszeiten fürs Casino, bis 0 Uhr unter der Woche und Freitag länger, erster Kompromisssschritt 2 Stunden mehr, auch draußen, wenn nicht gewünscht dann gerne drin
- Parkplatzschwelle ist unnötig, da dieser eigentlich öffentlich ist, auch Mail darüber an Studierende schreiben
- Mailflut sollte geregelt werden, was ist wirklich wichtig und was nicht?

Metall: konstr. Kritik am Verfahren, im Präsidium erst schlechtes Gewisses machen, um dann im Senat loszulegen

5. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

5.1. Antidiskriminierung und Inklusion (Corinna)

5.2. Finanzen (Ilka, Bastian)

- Basti bekommt auch möglichst schnell seinen Zugang, aber auf dem altmodischen Weg.
- Bank muss gewechselt werden

5.3. Haus 17 & Kommunikation (Philipp)

- wer bekommt jetzt Senat, Brandstufe und fzs? Christopher

5.4. Hochschulpolitik (Calle)

5.5. Internationales (Tobi)

5.6. Kultur (Luise)

5.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

5.8. Politische Bildung (Jolan)

5.9. Studium und Lehre (Jill)

- SKSL: Termin fällt auf Lehre, kann wer übernehmen? Nur der jetzige Termin ist außerplanmäßig am Montag, sonst Mittwochs

5.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Ilka, Rebecca)

6. Termine

6.1. 08.10. 18:00 Treffen mit dem Campusgarten

6.2. 17.11.2021 14 Uhr Vollversammlung der Studierendenschaft

7. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:53 Uhr.